

cusión de las leyes constitucionales para Alsacia-Lorena, ha comenzado un trabajo concerniente á las elecciones del Congreso. El proyecto del gobierno ha sido desechado por 14 votos contra 13.

DE MARRUECOS

De Tánger comunican que varios miles de hombres armados pertenecientes á las tribus de los Bereberes han atacado á Fez. Los extranjeros residentes en la ciudad se han refugiado en sus dependencias.

CHINA Y RUSIA

Los rumores circulados respecto á la actitud hostil adoptada por los chinos contra Rusia, carecen de fundamento.

La guerra en las actuales circunstancias, sería imposible teniendo en cuenta la crisis económica de China, y la peste que invade los terrenos limítrofes á la frontera.

CAMARA DISUELTA

Merced á un decreto del emperador, ha sido disuelta en Viena la Cámara de los diputados, habiendo ordenado den comienzo las operaciones para nuevas elecciones.

EL GABINETE DE M. MONIS

El «Diario Oficial» publica la constitución del gabinete en la siguiente forma:

Jefe del gabinete y presidente del Consejo, M. Monis.

Jefe del ministerio del Interior y Cultos, M. Rang de Adsets, prefecto de las Costas del Norte.

Jefe adjunto del gabinete del presidente del Consejo, M. Laconiblez.

Jefe adjunto del ministerio del Interior, M. Peyssonnet.

EL RAID PARIS-MADRID

Han quedado señaladas las eta-

pas de que constará el mencionado raid de aviación.

El día 21 de Mayo se hará el recorrido de París á Burdeos. El día 22 descanso. El 23 recorrido Burdeos-San Sebastián ó Vitoria El 24 descanso, y el 25 última etapa hasta Madrid.

VUELO INTERESANTE

El aviador Sommer conduciendo á bordo de un aeroplano ocho pasajeros, ha realizado un vuelo de unos 100 kilómetros á una altura de 30 metros y con una velocidad de 50 kilómetros por hora.

Dicho aviador ha batido el record de vuelos con pasajeros.

Crónica diaria

Hoy embarcarán en Buenos Aires con rumbo á España el M. R. Padre Definidor de la Orden Capuchina Fray Angel María de Villana, acompañado de su secretario el R. Padre Alfonso da Morentin, Superior del Convento de Capuchinos de San Sebastián.

—Procedente de Aldaz llegó ayer á San Sebastián nuestro querido amigo don Pedro Miguel Astiz.

—De Vitoria se ha marchado á Bilbao el notable abogado y diputado provincial nuestro querido amigo don Benito Guinea.

—Procedente de Vitoria llegó ayer don Manuel Urrecha con su familia para fijar aquí su residencia.

—Ha pasado con dirección á Roma la marquesa de Benomar con su hija.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

10,30 n.

EL PROCESO FERRER

La prensa sigue comentando los discursos pronunciados en el Congreso con motivo del proceso Ferrer.

«A B C» publica datos y fotografías para probar que la campaña que se hizo en el extranjero con motivo del fusilamiento de Ferrer iba contra España y la monarquía.

«El Imparcial» y «El Liberal» exageran la nota con el discurso de Melquiades Alvarez cantando un himno en su honor.

Dice que su discurso fué admirable y de mucha trascendencia; que dejó malparado al partido conservador é incapacitado de volver al poder.

Canalejas, siguen diciendo estos periódicos estuvo correcto.

Añaden que tuvo que hablar en la forma que lo hizo por deberes de gobierno.

Respecto del discurso pronunciado por don Edoardo Dato afirman dichos periódicos que hubo en él innovación de ideas y esto por disciplina del partido.

LA «GACETA»

La «Gaceta» de Madrid publica las siguientes disposiciones de interés.

Nombrando interventor de pagos del ministerio de Marina á don Juan Olaga, ordenador que era del mismo ministerio.

Convocando á oposiciones para cubrir cien plazas del cuerpo de seguridad en Madrid y Barcelona y 30 en otras provincias.

Nombrando auxiliar de Hacienda de Valladolid á don Antonio Ruiz.

Una circular dirigida á las autoridades de Marina en la que dispone que los navieros que deseen establecer estaciones radiográficas en sus vapores lo

hagan con arreglo al reglamento.

El escalafón de maestros que tengan menos de 1.100 pesetas de sueldo.

LOTERIA

En el sorteo verificado en Casa de la Moneda, hanlacrorespondido los siguientes premios:

Premiado con 100.000 pesetas, 4 035, Burgos-Madrid-Valladolid.

Premiado con 60 000 pesetas 14.978, Alcalá-Guadaira-Logroño-Madrid.

Premiado con 20 000 pesetas 6.005, Madrid-Barcelona.

Premiados con 1.500 pesetas:

3393, 21554, 25045, 13848, 5256, 8046, 28098, 11627, 16023, 21612, 478, 18839 Vitoria, 23953, 1801, 5096, 1366.

DON ALFONSO

EN SEVILLA

Ha llegado á la capital andaluza, siendo recibido por las autoridades y elemento palatino.

Desde la estación se dirigió al alcázar, donde cambió de traje.

VISITA A UN CUARTEL

Vestido de capitán general fué al cuartel del regimiento de Granada.

Le recibió á la puerta del edificio el coronel con la oficialidad.

Revistó las fuerzas y felicitó al coronel.

Estuvo también en el pabellón de enfermos y en otras dependencias haciendo grandes elogios de todas ellas.

Antes de salir del cuartel del regimiento de Granada dispuso que por la intendencia de Palacio se diera un rancho extraordinario á los soldados.

Hoy visitará el arsenal y el día 7 regresará á Madrid.

LO DE CANARIAS

Dicen de Tenerife que la noticia de que el gobierno tiene un proyecto dividiendo en dos

la provincia de Canarias, ha producido allí gran excitación.

Se ha convocado á una asamblea magna.

Se asegura que se protestará del proyecto y se interpondrán todas las influencias para que el proyecto no prospere en las Cortes.

SENADO

A las tres cuarenta empieza la sesión bajo la presidencia de Montero Rios.

En el banco azul el ministro de Marina.

Se lee y aprueba el acta y se entra en el orden del día.

Sigue la discusión sobre el proyecto de ley de ascenso de los sargentos de infantería de Marina.

El señor Sanchez Albornoz consume un turno en contra.

Dice que hay en Marina 1366 individuos de tropa y 1.522 jefes y oficiales.

Le contesta en nombre de la comisión Loygorri.

DE LISBOA

Dicen de Lisboa que á consecuencia de un cruce de hilos conductores de electricidad han ocurrido algunas desgracias.

Barcelona

11,15 n.

UNA PROTESTA

El juz instructor del proceso Ferrer ha visitado al capitán general señor Weyler, para protestar contra las palabras ofensivas para el Ejército pronunciadas por el señor Soriano.

Algunos militares censuran este proceder, diciendo que la protesta debía haberse dirigido, no al capitán general, sino al señor Soriano directamente, por ser este diputado el que ofendió á los institutos armados.

DENUNCIA

Ha sido denunciado el periódico «Tierra y Libertad» por insertar trabajos alusivos al proceso Ferrer, que el fiscal ha estimado penables.

La policía se presentó en la redacción de dicho periódico, haciendo un registro é incautándose de algunos números y de 24 láminas alegóricas que ensalzan la figura de Ferrer.

LOS «SIN TRABAJO»

En la Casa del Pueblo se han reunido los obreros sin trabajo y han acordado solicitar de las autoridades que hagan lo posible por su proota colocación.

La opinión espera que los sean atendidos en su petición y cenfia en que los poderes públicos remediarán hasta donde puedan, la aflictiva situación que éstos atraviesan.

MUERTE

DE UNA VICTIMA

A consecuencia de las heridas que recibió en el accidente ferroviario de Olera, ha fallecido una mujer llamada Paula Porta.

Los heridos restantes siguen mejorando, aunque lentamente.

La compañía ha emprendido activos trabajos para la recomposición de la vía en el lugar del siniestro.

Se cree que la vía quedará expedita en breve plazo.

También se propone la compañía conceder algunos socorros á los heridos en la catástrofe.

CUESTION EN PIE

Sigue latente el pleito de las elecciones provinciales entre los señores Forcada y Pujol.

E candidato proclamado señor Pujol, que lo fué por cinco votos de mayoría, dice que no

está dispuesto á renunciar el acta, como quieren los partidarios de Forcada.

Esta cuestión es objeto de acaloradas discusiones y apasionados comentarios.

LA LEY

DE JURISDICCIONES

La comisión organizadora de los mitins contra la ley de jurisdicciones, ha teleografiado á los diputados republicanos para que trabajen por su derogación.

Ha sido detenido un individuo llamado Tomás Herrero y procesado con arreglo á la citada ley.

Se trabaja activamente para conseguir la libertad del preso y el sobreseimiento de la causa.

Bilbao

11,30 n.

UN TELEGRAMA

El gobernador civil ha recibido esta mañana un telegrama del Rector de la Universidad de Oviedo, haciendo constar su satisfacción por la conducta observada por los escolares de aquel centro durante su estancia en esta capital.

El gobernador le ha contestado con otro despacho muy afectuoso.

CONFERENCIA

En la sociedad «El Sitio» dará hoy una conferencia don José Castillejos.

El tema será: «Ideales de la cultura superior».

QUEJAS

En el gobierno civil han estado esta mañana varios obreros.

Fueron recibidos por el gobernador en su despacho oficial.

Los obreros quejaronse contra los patronos de que no les dejan pertenecer á sociedades de resistencia.

COMUNION

Hoy han tomado el pan de los ángeles los niños pertenecientes á la parroquia de San Nicolás.

Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

CONGRESO

HABLA SALILLAS

Preside Romanones y en los escaños y tribunas se nota gran animación.

Una vez leída y aprobada el acta de la anterior sesión, Salillas hace uso de la palabra.

Comienza diciendo que en nombre de los radicales pide la revisión del proceso Ferrer, la depuración de la responsabilidad que en el mismo atañe á los conservadores, y que Canalejas hable más concretamente, porque el discurso que pronunció anteayer, fué muy ambiguo.

Considera innecesaria la revisión parlamentaria para llegar á la verdad.

La Cierwa: falta hace que esto se demuestre.

Repite muchos conceptos de Melquiades Alvarez y Soriano.

Añade que Lacierva viendo no aparecian los organizadores de la revolución, se decidió á intervenir en el proceso bara demostrar que á Ferrer le odiaba la guardia civil desde que ocurrió el atentado de la calle Mayor.

Deduca de la conducta observada por el capitán general de Cataluña contra Ferrer, que era enemigo encarnizado suyo desde entonces.

Entra en el análisis del proceso, distrayendo á la Cámara y perdiendo interés el debate.

Habla de supuestos perjuicios y de documentos aportados al proceso por la policía.

Solicita un pequeño descanso que el presidente le concede.

Reanudado el debate, el orador dice, el auditor incurrió en un delito de falsedad.

(Campanillas de la presidencia).

No trato de atacar al cuerpo de Auditores, dice Salillas, sino á determinado funcionario.

Sigue discursando pintorescamente y produciendo hilaridad en el público.

Dice que probará el perjuicio que ocasionó el desglose.

(Risas.)

Acusa al auditor de ejercer coacción en el consejo con supuestas amenazas lanzadas en Europa.

Cree demostrado que intervinieron todas las autoridades en las diligencias sumariales.

(Campanillazos.)

Asegura que en España no existe la Justicia.

Dedica emocionantes y sentimentales párrafos á la memoria de Ferrer.

Termina exponiendo las manifestaciones de San Francisco de Borja al firmar una sentencia de muerte.

ALONSO CASTRILLO

El ministro de la Gobernación contesta al orador principiando por acusar á los republicanos de ataques dirigidos al ejército, sin tener en cuenta que en la última campaña cubrió de gloria á España.

ESCANDALO

Los republicanos arman un fenomenal escándalo.

Azcárate manotea.

Soriano vocifera: «No puede discutirse bajo la presión del ejército.»

De otros escaños salen voces diciendo:

«Adulais al ejército porque contamos con el apoyo de las bayonetas.»

Los conservadores, todos unidos, increpan á los republicanos.

Después de diez minutos de barullo en que el hemicycle asemejase á una plaza pública, Castrillo reanuda su discurso defendiendo al ejército.

Otra vez los republicanos promueven otro nuevo escándalo.

Por fin se sienta el ministro y cede la palabra á

LA CIERVA

Este en medio de una expectación inmensa empieza su discurso con tonos moderados diciendo es criminal fundar contra nosotros una acusación que se cimenta en una gran mentira empleada como arma política desde el primer momento.

Dice que se proclamaba la inocencia de Ferrer desde el atentado de la calle Mayor, sabiéndolo todos que era culpable.

Añade que con el pretexto de la discusión del proceso, se ha atacado al tribunal sentenciador y á las autoridades que intervinieron.

Añade que él toma parte en el debate para defender á un jefe y seis dignísimos oficiales, y que lamenta la publicidad que alcanzan los ataques al Ejército.

Manifiesta que él recibe con orgullo los ataques y censuras que le dirigen.

Que el gobierno cumplió con su deber y pide recuerden los sucesos del Paralelo.